

Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes  
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Los contagios de Covid-19 a nivel mundial, que ya suman 1,6 millones de infectados y 101 mil víctimas fatales, llevaron a que 15 especialistas en Salud Pública de diferentes países, se dieran cita en un seminario internacional *online*, organizado por la **Universidad de las Américas (Udla)**, para analizar el panorama actual y definir las tareas a futuro.

La crisis sanitaria que se ha enfrentando producto del virus dejó en claro que, en general, los países tenían una escasa preparación y desarrollo de sus sistemas de salud para enfrentarla, mostrando debilidad de planificación de las autoridades a nivel global, situación que Toni Dedeu, director del Programa International Foundation Integrated Care, Inglaterra calificó como una laguna carente de certezas.

Hicieron hincapié en la necesidad de contar con un adecuado nivel de prevención para enfrentar crisis sanitarias como la actual. Mirta Roses, enviada especial de la OMS para Latinoamérica y el Caribe en Covid-19, señaló que "resulta fundamental el fortalecer la función y liderazgo de los Ministerios de Salud y desarrollar de recursos humanos en materias de salud para que cada nación pueda orientar a su población de manera correcta".

Recomendó evaluar competencias y habilidades que cada país tiene para enfrentar un escenario como el actual, y revisión de legislación, pues con la pandemia "surgió la necesidad de realizar decretos de emergencia con medidas que hacían falta para enfrentar este tipo de crisis".

En la misma línea, Ricardo Fábregas, ex subsecretario de Redes Asistenciales en Chile, expresó que la prevención se inicia a partir del fortalecimiento de las políticas públicas, base para combatir la pande-

**EL DECRETAR**  
 emergencia para enfrentar la crisis dejó en claro que se necesita modificar leyes para enfrentar pandemias.



ASEGURARON ESPECIALISTAS DE SALUD PÚBLICA EN SEMINARIO INTERNACIONAL

# Covid-19 obligará a que los países tengan planes para enfrentar emergencias sanitarias

**El fortalecimiento de las políticas públicas es fundamental para aplicar enfoques de prevención, así como la capacidad de detección en la atención primaria.**

mia. "Hoy presenciamos la evidente fragilidad de nuestros sistemas, por ello, resulta imperante el modificar las políticas públicas, lo anterior, ya que la guerra contra el coronavirus no se va a ganar duplicando el número de UCIs, sino que aplicando un enfoque preventivo".

Oswaldo Artaza, decano de Ciencias de la Salud de **Udla**, dijo que concuerdan en que se debe fortalecer la capacidad de atención primaria para trabajar en los territorios, identificando a la población de riesgo, conteniéndoles y educándolos en materia de prevención, transmitiéndoles cómo pueden potenciar conductas responsables de cuidado.

Además, la industria tiene la tarea de generar vacunas y medicamentos que estén disponibles a nivel mundial, con apoyo mutuo de países para ganar a la pandemia.

**OPINIONES**

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl